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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

La Mañanera
E N  C L A V E S

PULSO DE LA SALUD

ENERGÍA

ECONOMÍA

1. Zoé Robledo detalló el avance del Programa IMSS-Bienestar en los 23 estados donde se 
aplica; destacó la construcción de hospitales, la contratación de personal y el apoyo a los 
Comités de Salud en el programa "La Clínica es Nuestra".

2. Informó que en la ciudad de Rosarito, Baja California, se construye una planta de 
tratamiento de agua, la cual se concluirá antes de que termine su gobierno; detalló que 
en Tijuana se construye un viaducto en toda la línea fronteriza, mientras que el nuevo 
municipio de San Felipe, que pertenecía a Mexicali, ya cuenta con una sucursal del Banco 
del Bienestar. 

Por su parte, Zoé Robledo refirió que el Hospital General "Zona Este" de Tijuana está 
concluido en su obra civil y se inaugurará en agosto. Señaló que en el nuevo municipio 
de San Felipe en Baja California, el Centro de Salud con servicios ampliados que existía se 
convertirá en un hospital con médicos generales y especialistas; además de un quirófano 
y laboratorio.

3. Zoé Robledo expuso que el Hospital de Ciudad Juárez, Chihuahua, se empezó a construir 
con dinero del Seguro Popular, pero no se concluyó; dijo que actualmente el hospital 
está concluido; agregó que se está terminando de realizar la compra del mobiliario y ya 
se inició el proceso de contratación, por lo que este hospital comenzará operaciones en 
agosto. Será inaugurado por el presidente y Claudia Sheinbaum.

1. Resaltó que fue muy importante la conexión con una red de transmisión de energía 
eléctrica de 200 km, desde la planta fotovoltaica de Puerto Peñasco, en Sonora, hasta 
Mexicali, Baja California; dijo que se construyó la segunda etapa de la planta fotovoltaica 
en Sonora, la cual será la más grande de América.

1. Reiteró que se cumplió con Baja California y con todos los estados fronterizos, ya que 
en esas localidades se aplicó un plan especial con 3 acciones: se redujo en toda la franja 
fronteriza de México el IVA y el ISR a la mitad, se homologó el precio de las gasolinas en 
estas entidades con los precios de EUA, y se aumentó el salario mínimo al triple en toda 
la franja.

GOBERNABILIDAD
1. Aseguró que con la llegada de Claudia Sheinbaum a la presidencia de la República, 
está garantizada la continuidad con cambio, porque ya se sentaron las bases para la 
transformación del país; refirió que la próxima presidenta va a ser excepcional, por lo que 
será un mejor gobierno que el suyo.
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JUEGOS OLÍMPICOS 2024

TRANSPARENCIA

POLÍTICA EXTERIOR

1. Envió sus felicitaciones a la judoca Prisca Awiti, quien aseguró la medalla de plata y 
compite por la medalla de oro en la categoría de 63 kilogramos de esta disciplina.

1. Aseguró que no hay ningún indicio de enfrentamientos en Sinaloa tras la detención 
de Ismael "El Mayo" Zambada y Joaquín Guzmán López en EUA; informó que se reforzó 
la presencia de elementos de la GN en esa entidad. Exhortó a que todos actúen de 
manera responsable, ya que lo más sagrado es la vida y hay que cuidarla. Respecto a la 
profanación de las tumbas de la familia Dámaso en Culiacán, detalló que se está haciendo 
la investigación correspondiente, pero no hay más información.

2. Indicó que está esperando informes del gobierno de EUA para que no haya especulación 
y se sepa con claridad qué fue lo que sucedió, cómo fue que llegaron "El Mayo" Zambada 
y Joaquín Guzmán López a EUA; reiteró que el Gobierno de EUA ya informó al Gobierno de 
México que Joaquín Guzmán López tenía pláticas con ellos de que quería entregarse, pero 
que no sabían que iba en el avión "El Mayo" Zambada. Insistió que él quiere conocer más, 
como en dónde fue que abordaron el avión, por qué si el acuerdo era con uno, llegan dos; 
si participaron en territorio mexicano agentes de EUA.

1. Expuso que se debe apoyar a que no haya violencia en Venezuela; hizo un llamado a que 
las protestas sean pacíficas y que se espere el resultado; refirió que ya hay un dictamen de 
la autoridad electoral con 80% de las casillas computadas, pero que hace falta que se den 
a conocer los resultados y que se avance en el cómputo, sin descalificar en un sentido ni 
en otro. Explicó que si existen dudas que se cuenten los votos. Recordó que ni Vicente Fox 
ni Felipe Calderón quisieron hacer recuento de votos en las elecciones de 2006, y criticó 
que ningún país extranjero se pronunció contra el fraude en su contra.

Expresó que llama la atención que haya mucha propaganda por las elecciones 
presidenciales de Venezuela; hizo un llamado a aceptar el resultado de la elección 
presidencial de Venezuela y la autodeterminación de los pueblos; cuestionó e hizo un 
llamado a  los actores internacionales para que que dejen de azuzar.

2. Al referirse de nuevo a las elecciones presidenciales en Venezuela, dijo que no debe 
haber desconocimiento a priori y que no deben meter las manos quienes no actúan de 
verdad, en forma democrática; pidió esperar a que resuelva la autoridad electoral de ese 
país. Calificó como injerencismo el que se meta la OEA. "¿Con qué fundamento la OEA 
sostiene que ganó el otro candidato?", cuestionó.

PODER JUDICIAL
1. Refirió que en el ámbito del Poder Judicial se ha avanzado, ya que se sabe más sobre su 
labor, pero todavía falta; insistió que ya está la iniciativa en el Congreso para que el pueblo 
elija a jueces, magistrados y ministros. Dijo que este Podet se debe democratizar; recordó 
que de los 130 presuntos delincuentes liberados por diversos jueces, 90 fueron liberados 
en sabadazos; "¿cómo es posible que el 70% de los liberados salgan el fin de semana y el 
30% de lunes a jueves?", cuestionó.

2. Al cuestionarlo sobre las agresiones que ha sufrido la ministra Lenia Batres, dijo que 
ha actuado muy bien, que es una mujer de principios y muy cercana a la gente,  como 
muchas mujeres y hombres que buscan de verdad impartir justicia. Explicó que con la 
reforma al Poder Judicial se acabará con los privilegios y se tomará en cuenta a la gente, 
ya que la justicia no es nada más para los de arriba.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Respecto a la reunión que tuvo con los 
padres de los normalistas desaparecidos 
de Ayotzinapa, dijo que le fue muy bien y 
quedaron en reunirse el día 27 de agosto 
para seguir informándoles.

Al referirse si Claudia Sheinbaum continuará 
con las conferencias matutinas, expresó: 
"Si no es la mañanera, tiene que seguir un 
sistema, un mecanismo de comunicación 
con el pueblo, para que siempre sea con la 
razón que se resuelvan las cosas".


